

## Communiqué de presse

Pleumeur-Bodou, le 19 juin 2012

# La Cité des télécoms fête les 50 ans du Radôme et de la naissance des télécoms spatiales.

## 1962

À Pleumeur-Bodou, dans le département des Côtes d'Armor : 0h47, le 11 juillet, par une belle nuit d'été, la gigantesque antenne-cornet abritée sous l'énorme sphère blanche du Radôme, capte les toutes premières images télévisées transmises en direct par satellite depuis les Etats-Unis. Un événement historique qui marque la naissance de la mondovision.

## 2012

Classé Monument historique et labellisé Patrimoine du XX<sup>e</sup> siècle, le Radôme, situé dans le parc de la Cité des télécoms, est aujourd'hui l'unique témoin de cette formidable avancée technologique.

La Cité des télécoms a conçu tout un programme autour de ces 50 ans :

■ **Un nouveau parcours de visite pour le Radôme** - Depuis le début de l'année.

Une nouvelle présentation muséale vient compléter le « son et lumière » diffusé sous le Radôme. Projections vidéo en format extra large, objets emblématiques, extraits télévisuels des années soixante ... Dans le contexte géopolitique de l'époque, le visiteur découvre les raisons et les étapes de sa construction et retrouve des extraits d'émissions emblématiques et des grands faits historiques marquants de ces années.

■ **Une exposition photos.** Jusqu'à fin 2012

« **Le Radôme, 1962 une station spatiale sort de la lande bretonne** »

50 photos grand format implantées sur le parc de la Cité mettent à l'honneur les artisans de ce chantier pharaonique et retracent les étapes d'une formidable aventure.

■ **50 dates clés sur l'esplanade du Radôme.** A partir de juillet

Une ellipse autour du menhir, érigé pour marquer l'inauguration du site par le Général De Gaulle en 1962, reprend 50 dates clés des grandes avancées technologiques des télécommunications de ces 50 dernières années.

■ **Un bureau de poste temporaire.** Le 11 juillet 2012 de 10h à 18h

Organisé avec Philapostel, un bureau de poste temporaire sera ouvert à la Cité des télécoms. Un souvenir philatélique sera mis en vente à cette occasion daté du tampon du jour.



■ **Une conférence.** Le 11 juillet 2012 à 18h

Michel Guillou, auteur d'une thèse sur le début des télécommunications spatiales, donnera une conférence intitulée « **La grande aventure du Radôme** » à 18h au pôle Phoenix à Pleumeur-Bodou.

■ **L'arrivée d'une course à pied.** Le 12 juillet vers 15h

La Cité des télécoms est l'étape finale d'une course à pied, organisée pour les salariés de France Télécom Orange. Sous forme de relais, les coureurs, en binôme (un jeune né après 1962 et un senior) partiront de Penmarc'h pour arriver à Pleumeur-Bodou. 80 coureurs déjà inscrits pour couvrir 160 km. Cette course symbolise le partage et l'intégration au sein d'une entreprise.

■ **Une liaison télévisée en direct avec les Etats-Unis.** Le 12 juillet 2012 à partir de 19h

45 mn d'échanges par satellite entre le Radôme et le Smithsonian (National Air and Space Museum) de Washington. L'occasion pour la Cité des télécoms de renvoyer aux américains les images reçues par l'antenne-cornet de Pleumeur-Bodou le 11 juillet 1962.

■ **Les nocturnes insolites de la Cité** Tous les mardis, du 17 juillet au 21 août

La Cité des télécoms propose des visites tardives pour découvrir le Radôme et le centre d'exposition. (jusqu'à 22h)

Et aussi

A l'occasion de ce cinquantième anniversaire, la Cité des télécoms accueille gratuitement, tout au long de l'année, les enfants qui viennent découvrir le site en famille.

**Contact presse :**

Sylvie Guignard : [sguignard.ext@orange-ftgroup.com](mailto:sguignard.ext@orange-ftgroup.com)

02 96 46 63 64



Fondation d'entreprise

Cité des télécoms

Parc du Radôme – 22560 Pleumeur-Bodou

Tél : 02 96 46 63 80 – Fax : 02 96 23 98 93

[www.cite-telecoms.com](http://www.cite-telecoms.com) – [contacts@cite-telecoms.com](mailto:contacts@cite-telecoms.com)